

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO



UNIDAD DE CIENCIAS DE DESARROLLO REGIONAL

MAESTRIA EN GESTION PARA EL DESARROLLO SUSTENTABLE (CONACyT)

PROGRAMA INCORPORADO AL PADRÓN NACIONAL DE POSGRADO DE CALIDAD (PNPC)

TITULO DEL PROYECTO:

“Propuesta de fortalecimiento turístico como estrategia de desarrollo local en La Barra, Coyuca de Benítez Guerrero”.

TRABAJO DE INVESTIGACIÓN

Que para obtener el grado de
Maestra en Gestión para el Desarrollo Sustentable

Presenta:

C. Adalberto Moreno Guerrero

MATRÍCULA: 10091724

GENERACIÓN: 2017-2019

Directora de tesis:

Dra. Gloria Torres Espino

Comité Tutorial:

Dr. Ramiro Morales Hernández

Dr. Artemio López Ríos

Dra. Teresa de Jesús Rivas Pérez

Dr. Marco Eymard Cortés Gaspar

Acapulco, Guerrero, México.

Agosto 2019

Resumen

El trabajo hace referencia a las posibilidades con que cuenta la localidad de La Barra en Coyuca de Benítez, en el estado de Guerrero, México, para encaminar el desarrollo de la localidad a través del fortalecimiento de la actividad turística que ahí se desarrolla. Se encontró que el municipio de Coyuca de Benítez y en particular en La Barra hay recursos naturales que les permiten ser el sustento de las familias que desarrollan las actividades turísticas, a pesar de ello existen ciertos aspectos que obstaculizan el desarrollo no sólo de la actividad turística sino de la localidad en general, en todos los aspectos. La falta de servicios públicos limita a ofrecer un servicio turístico de calidad, además de la poca o nula participación de los prestadores de servicios turísticos en la planeación de las actividades de este sector.

En el Capítulo I, se plantean los conceptos de desarrollo local, turismo, planeación participativa y deterioro ambiental desde la perspectiva de diferentes autores, de igual forma se muestran características generales y el mapa de ubicación del municipio de Coyuca de Benítez y de localidad de La Barra en particular. Además se muestra la riqueza natural con que cuenta la localidad. En cuanto a la metodología desarrollada en la investigación se utilizó la mixta, se aplicaron encuestas para reunir datos del servicio turístico, y por otro lado, la metodología cualitativa permitió comprender el nivel de participación en la planeación del desarrollo de la localidad.

En el Capítulo II, se planteó el problema así como los objetivos, la justificación y los resultados de las herramientas metodológicas que se utilizaron, se muestran las conclusiones que se lograron identificar, donde se visibilizó la poca disposición de los prestadores de servicios turísticos a participar en la planeación de esta importante actividad para el desarrollo de la localidad. Por último, se presenta la propuesta del fortalecimiento turístico como estrategia para generar el desarrollo en La Barra de Coyuca de aspectos que se consideran importantes para consolidar la actividad turística en los aspectos económico, social y sobre todo ambiental.